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“UNO DE NUESTROS OBJETIVOS ES QUE EL TURISMO LLEGUE A ALBACETE, UNA 

GRAN DESCONOCIDA INCLUSO PARA LOS CIUDADANOS DE LA CAPITAL Y LA PROVINCIA”
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30 SUPLEMENTO
ESPECIAL

Viernes, 7 de abril de 1995

“El medio ambiente es el 
futuro de esta provincia”

Juan Francisco Fernández asegura que la ciudad ha dado un giro de 180 grados en los últimos años.

Juan Francisco Fernández 
se conoce las dependen
cias de la Diputación co
mo su propia casa. No en 
vano, este es su cuarto 
mandato aP frente de la 
Corporación Provincial 
albaceteña. Y no le impor
taría repetir.

Uno de los principales 
objetivos que se ha mar
cado durante estos años la 
Diputación Provincial, a 
decir de su presidente “es 
trabajar por él progreso 
económico de la provin
cia”, algo fundamental da
do que Albacete, según la 
Encuesta de Población 
Activa, tiene el nivel más 
alto de desempleados de 
la región. “En 1983/84 se 
creó una sociedad para el 
progreso económico de la 
provincia que hizo que 
movilizáramos aproxima
damente unos 3.000. mi
llones de pesetas de inver
sión, que afectaron a unas 
130 empresas y unos 
1.500 trabajadores. Eso 
fue un núcleo inicial que 
luego se consolida en el 
Consorcio Pacto por Al
bacete. Y hay otro ele
mento importante: somos 
la única Diputación de la 
región que desde hace 
diez años, aproximada
mente, estamos aportando 
cien millones para el de
sempleo, para ayudar a ser 
más eficiente el Plan Es
pecial de Zonas Rurales 
Desfavorecidas, ayudando 
a los ayuntamientos para 
la adquisición de materia
les y aliviar esa carga fi
nanciera que se puede de
rivar de la contratación de 
personal que se contempla 
en el Plan Especial de 
Empleo. Esto me sirve pa
ra pensar en el futuro, en 
el sentido de por dónde 
debe ir el trabajo de las 
corporaciones locales, que 
debe de ir y enfocarse, 
fundamentalmente, hacia 
el desarrollo local. En esa 
línea es en la que ya esta
mos trabajando y se va a 
profundizar en el próximo 
mandato”.

-  Hablando de manda

to, éste es el cuarto que 
usted permanece al frente 
de la Diputación de Alba
cete. ¿En los últimos años 
se ha seguido una política 
continuista o se han lleva
do a cabo nuevas líneas 
de actuación?

-  Nosotros nos encon
tramos en el año 91, como 
consecuencia del gran es
fuerzo inversor llevado a 
cabo con anterioridad, con 
un fuerte índice de endeu
damiento, que es la con
trapartida de tener por en
cima del 85 por 100 de la 
infraestructura básica de 
los municipios cubierta. 
Eso nos hizo plantear co
mo objetivo prioritario el 
saneamiento de la Diputa
ción. Teníamos un índice 
de endeudamiento del 34 
ó 35 por 100 y estamos 
ahora por debajo del 24. 
Y lo hemos hecho a través 
de una política de una 
fuerte restricción del gas
to, manteniendo el nivel 
de inversiones. Hemos 
aliviado un poco la capa
cidad de ahorro y hemos 
iniciado el proceso de 
transferencias que falta 
por consolidar, con lo que 
se ha llevado a cabo la re
distribución de personal. 
En lo que se refiere al pa
trimonio, en el año 79 te
níamos un patrimonio por 
valor de 1.375 millones y 
en la actualidad tenemos 
9.200.

-  El abastecimiento de 
agua creo que es un grave 
problema para ciertos 
pueblos de Albacete. In
cluso ya hay alguno, co
mo Muñera, que sufre res
tricciones.

-  Nosotros lo que hici
mos hace ya unos años 
fue crear el servicio de hi- 
drogeología, que tenía los 
objetivos siguientes: pri
mero, el garantizar los 
caudales hídricos de los 
municipios, captar en qué 
zonas tendríamos que pro
ducir los sondeos corres
pondientes y buscar la ca
lidad de las aguas. Luego, 
el propio Instituto Técni
co-Agronómico Provin-
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cial, que crea la Diputa
ción también está traba
jando en lo que afecta a 
las dotaciones en los culti
vos, recomendando las 
dosis de riego y asesoran
do en riego a los agricul
tores. Lo que estamos ha
ciendo es actuar en emer
gencia. Por ejemplo, este 
años hemos adquirido dos 
nuevos camiones cisterna. 
Además se están haciendo 
todos los estudios hidroló
gicos para garantizar los 
sondeos en aquellos muni
cipios que sean necesa
rios.

— Por otro lado, Alba
cete tiene en su provincia 
grandes pueblos con una 
industria relativamente 
importante. ¿Cómo les ha 
afectado a municipios co
mo Almansa, Hellín, Vi- 
llarrobledo... la crisis

económica?
-  Tienen una excelente 

madera. Por ejemplo, el 
sector del calzado en Ai- 
mansa es un sector que 
siempre está en crisis y c 
siempre resurge. Es un 
sector tremendamente ex
portador, muy trabajador, 
agresivo, constante y bus
cador de salidas a los pro
ductos. Igual que el resto. 
En la provincia de Alba
cete hay un grupo empre
sarial que está saliendo y 
está buscando los merca
dos para poner sus pro
ductos: el sector de cuchi
llería, industrias que están 
apareciendo y que ya tie
nen un prestigio consoli
dado, por ejemplo, bolí
grafos. En la industria 
agroalimentaria estamos 
creando ya ese tejido in
dustrial que era necesario.
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